

令和7年度 第1回地域連携推進会議 議事録

事業所名	障害者支援施設 若越ひかりの村																		
サービス種別	障害者支援施設（施設入所支援・生活介護・短期入所）																		
所在地	福井県福井市																		
開催日時	令和7年11月14日（金）13:30～15:10																		
開催場所	障害者支援施設 若越ひかりの村																		
出席者（21名）	<table> <tr><td>入所者</td><td>4名</td></tr> <tr><td>入所者のご家族</td><td>4名</td></tr> <tr><td>地域の関係者</td><td>3名</td></tr> <tr><td>福祉に知見を有する方</td><td>1名</td></tr> <tr><td>所長</td><td>1名</td></tr> <tr><td>副所長</td><td>1名</td></tr> <tr><td>課長</td><td>4名</td></tr> <tr><td>チームリーダー</td><td>1名</td></tr> <tr><td>見学者</td><td>2名</td></tr> </table>	入所者	4名	入所者のご家族	4名	地域の関係者	3名	福祉に知見を有する方	1名	所長	1名	副所長	1名	課長	4名	チームリーダー	1名	見学者	2名
入所者	4名																		
入所者のご家族	4名																		
地域の関係者	3名																		
福祉に知見を有する方	1名																		
所長	1名																		
副所長	1名																		
課長	4名																		
チームリーダー	1名																		
見学者	2名																		
議題内容・挨拶	<p>◇所長挨拶</p> <p>◇出席者自己紹介</p> <p>（1）施設やサービス等について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 施設紹介（動画）</li> <li>② 利用者・職員の状況等について</li> <li>③ 経営状況の報告</li> </ul> <p>（2）施設・地域の連携について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 障害について</li> <li>② 施設行事について</li> <li>③ 地域との連携について</li> </ul> <p>（3）利用者の権利擁護等について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 虐待、事故報告について</li> <li>② 利用者、保護者の意向アンケート結果</li> <li>③ 苦情・要望等について</li> </ul> <p>◇施設見学</p> <p>第一生活支援施設 ご家族、地域の関係者</p> <p>第二生活支援施設 ご家族、福祉に知見を有する方</p> <p>第三生活支援施設 ご家族、地域の関係者</p> <p>第四生活支援施設 ご家族、地域の関係者</p> <p>◇意見交換</p>																		

説明と質問	<p>◇質問事項</p> <p>【福祉に知見を有する方】</p> <p>今後、意思決定支援などの制度改正もあり、どのように着手して良いか分からぬこともありますので、お互いさまで色々と協力させてほしいと思っています。</p> <p>【入所者のご家族】</p> <p>事故報告についての説明がありましたが、施設のホームページには掲載されているのでしょうか？</p> <p>課長より説明</p> <p>現在、事故報告についてはホームページには掲載されておりません。</p> <p>【福祉に知見を有する方】</p> <p>事故・ヒヤリハットと施設が行政に報告することはたくさんあり、当施設では細かいところまですべて報告をしているが、若越ひかりの村はどこまで報告しているのかお聞きしたい。</p> <p>所長より説明</p> <p>基本的に、医療機関を受診した事例については報告をしていますが、当施設の看護師が治療した等の軽微な怪我については、報告しない事もあります。</p> <p>例えば、怪我の原因が不明なケースで、足の腫れが引かず翌日受診したら骨折が判明することもあり、その後行政に報告すると、報告が遅いと注意を受ける事がありました。</p> <p>【入所者】</p> <p>じゅもくひらいたい。</p> <p>※会議中には言葉の意図を確認できなかったため、施設見学時にチームリーダーより本人に意味を確認すると「落ち葉を拾わなくても良いですか？」との事。</p> <p>時間があるときに拾ってくださいとお伝えする。</p>
-------	---

◇見学時の質問

【地域の関係者】

人の少ない中で良く工夫されて支援していると感じました。職員が少ないと中々大変だと思いますが、その中で生活空間を分けたりして対応しているのが印象的でした。

【利用者のご家族】

別の保護者の方からひかりの村にはいつまでいることが可能なのか？と質問を受けました。

チームリーダーより説明

入院期間3か月以上が見込まれる場合、原則退所手続きを取らせていただいている。復帰の見込みがあれば再度契約を締結しています。

【福祉に知見を有する方】

冬になると渡り廊下に雪が積もって大変ではありませんか？

課長より説明

11月下旬には毎年、防風シートを張っています。少し前まではご家族様と一緒に職員が行っていましたが、現在は職員のみで対応しています。

【利用者のご家族】

噛まれたり、怪我をしたりすることもあるでしょう？どうしているのですか？

課長より説明

職員が利用者に噛まれた時や、持病のある方の場合は通院をしますが、怪我のない叩かれた程度の場合は特に対応しておりません。

◇委員からのご意見

【地域の関係者】

今日見学をして、まず利用者の皆さんのがゆったり生活されているなど感じました。また、過ごしている環境も工夫されていると思いました。見学中も利用者の方から行事が楽しかったとの話も頂きました。利用者が楽しめる行事をするには支援者の熱意も重要になりますので、楽しい企画運営を今後も期待しています。

【地域の関係者】

気持ちが良く、整っている環境がとても印象的で利用者の方も穏やかに居心地良く過ごしているように感じました。女性寮を見学させていただきましたが、掲示物などに遊び心を感じました。

【地域の関係者】

以前より、行事のお手伝いをさせて頂いていましたが、行事の時は忙しくバタバタになってしまって、今日はゆっくりと見学が出来ました。今後も行事を一緒にご協力出来ればと思います。

所長より説明

行事については、今年10月に村まつりを行いました。テーマは「万博」で開催しております。各施設において色々な国の飾り付けをして、各国の衣装を身にまとめて仮装大会を行いました。ステージでは音楽をかけて踊ったりと大変賑わい、とても楽しいお祭りになりました。やはり職員が一生懸命行事を楽しむ心があると自然と利用者も楽しめる行事になるよう感じます。